
山東師範大学  

Q 学校主催のイベントがあれば、時期や詳細を教えてください。 

・9 月 新入生歓迎イベント 中国人学生含む全員が参加し、歌舞を鑑賞する催し。 

・11 月  郊外にあるキャンプ場や農場を参観  一部の留学生が招集され参加。これらの施設を外国人                              

も参観した、という事実を宣伝するための活動と思われる。 

・11 月 愛国歌曲を歌うイベント 留学生とは関係なく、個人的興味で参観した学内イベント。 

・11 月 文化交流節 留学生が各国の文化を紹介したブースを作り、中国人に紹介するイベント。 

・12 月 文化交流晩会 留学生が各国の歌舞を披露するもの。 

・1 月   市を参観 農村に赴き、当地に立った市を参観するもの。外国人はぼったくられる。 

・1 月   旧正月を祝うイベント 大学の指導者層に歌舞を参観させ、彼らとともに餃子を作るもの。 

・1 月   遊園地を参観 一部の留学生が参加。宣伝のため外国人留学生が招集されたと考えられる。 

 

Q 留学生事務所に日本語でやり取りできる先生（職員）はいますか。 

・いない 

 

Q 授業が無いときはどのように過ごしていますか。 

・外国語学習クラブの活動に参加する。 

・日本語を中国人の友人に教える。 

・ルームメイトと共に観光に行く。 

・1 日中寝る。 

 

Q 留学している学校の良い面を教えてください。 

・日本人が少ないので、日本語を使わない環境に身を置くことが容易である。 

・山東省内では知名度が高く、大学名を言えばすぐに伝わる。 

・敷地内に灰皿が多く置かれている。 

・学内スーパーに勤めている中年男性が親切である。 

 

Q 留学している学校の悪い面を教えて下さい。 

・学年暦などを学生に通知するのが遅い。 

・他キャンパスと比べて宿舎の環境が劣悪である。 

・外国語学院が他キャンパスに所在しており、言語を教えるなどの交流がしづらい。 

 

Q 留学生活についての全体的な感想を教えてください。 

・簡潔に述べると、実り多い留学になったと思う。 

中国語系の学部を卒業し、修士課程でも中国関連の分野を専攻し、自身の中国語スキルを向上させるように日々

努めてきたつもりだが、留学に来てから今までのような中国語スキルは中国人と満足に交流するためには甚だ不

十分だと痛感させられた。この奨学金に応募して留学に挑戦してみようと思ったきっかけは指導教授からの紹介

だが、当時は留学に対してそれほどの価値を見出だせなかった。しかし今は短期間の留学ではあっても自身の語

学力と将来のキャリアにとって有益なのではないと思えるようになった。改めて、公益社団法人日本中国友好協

会、並びに関係者の各位に感謝申し上げる。 

  

  


